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Важнейшие изыскания
Губернатор Югры Руслан Кухарук посетил 

научно-исследовательскую лабораторию Сургутского государственного университета.

Визит состоялся 
в преддверии 
Дня российской науки.

- Пообщавшись сегодня  с 
молодыми учеными и их на-
ставниками, мы убедились, что 
создание условий для разви-
тия науки - это главная задача 
региона и нашей страны. Те 
разработки, которые сегодня 
нам представили, являются ре-
альными заказами со стороны 
предприятий топливно-энер-
гетического комплекса, - отме-
тил губернатор.

Лаборатории
На базе СурГУ расположено 

несколько научных центров. 
Например, здесь действует 
лаборатория спектроскопиче-
ских методов, направленных 
на исследование кернов гор-
ных пород для определения 
минерального состава, содер-
жания органического веще-
ства и оценки пористости.

Исследованиями тяжелых 
нефтяных остатков и созда-
нием новых материалов из от-
ходов занимается молодежная 
лаборатория малотоннажной 
химии. Данные разработки 
применяются в нефтехимиче-
ской промышленности.

Кроме того, на базе СурГУ 
расположена молодежная ла-
боратория «ЮграБиоТех», за-
нимающаяся исследованием 
биологически активных сое-
динений северных растений, 
выращенных в условиях ги-
дропоники, а также созданием 
функциональных пищевых 
продуктов, которые применя-
ются в пищевой промышленно-
сти, фармацевтике, производ-
стве добавок и ингредиентов.

- Нам необходимо продви-
гать лекарственные средства и 
препараты, чтобы они не толь-
ко были зарегистрированы, но 
и запускались в оборот. Здесь 
предприниматели получают 
пользу, а молодые ученые мо-
гут получать денежные отчис-
ления за свои разработки, - от-
метил Руслан Кухарук.

Также губернатору пред-
ставили деятельность лабора-
тории «Биобанк Югры». Она 
занимается созданием фонда 
образцов тканей пациентов с 
наследственными и мультифак-
торными заболеваниями. Также 
глава региона посетил центр 
компьютерного инжиниринга, 
разрабатывающий промыш-
ленные решения по гидроди-
намическому моделированию с 
наночастицами для повышения 
нефтеотдачи.

В завершение визита Рус-
лан Кухарук подчеркнул важ-
ность повышения условий тру-
да для молодых ученых.

- Сейчас высокая конкурен-
ция на хороших, квалифициро-
ванных специалистов, которые 
создают конкретные продукты. 
И одним повышением заработ-
ной платы мы эту проблему не 
решим. В первую очередь не-
обходимо наполнять учрежде-
ния материально-технической 

базой, и предоставлять ком-
фортные жилищные условия. 
Необходимо продумать меры 
поддержки для молодых уче-
ных, - сказал губернатор.

Перспективы 
югорской науки

Также Руслан Кухарук 
принял участие во встрече с 
молодежью и научным сооб-
ществом региона. В ходе меро-
приятия прошла презентация 
и обсуждение исследователь-
ских проектов и разработок.

Обращаясь к участникам 
встречи, Руслан Кухарук отме-
тил, что деятельность молодых 
ученых, школьников и студен-
тов влияет на развитие авто-
номного округа и российской 
науки.

- Вы вносите серьезней-
ший вклад в развитие россий-
ской науки, реализуя задачи, 
поставленные президентом 
России Владимиром Путиным 
в рамках реализации наци-
ональной цели, которая яв-
ляется базовым ориентиром 
для развития нашей страны. 
Мы с вами живем в мощном, 
активно развивающемся ре-
гионе, который многие назы-
вают энергетическим сердцем 
страны. В связи с чем на нас 
ложится большая ответствен-
ность как за развитие эконо-
мики всей России, так и других 
сфер, - сказал глава региона. 

Также губернатор отметил, 
что развитию научной дея-
тельности в Югре помогает 
Западно-Сибирский межреги-
ональный НОЦ, запущенный 
несколько лет назад по ини-
циативе трех регионов - Югры, 
Ямала и Тюменской области. 
Стратегической целью созда-
ния и деятельности центра яв-
ляется усиление вклада науки, 
технологий и образования в 
повышение глобальной конку-
рентоспособности региональ-
ной экономики и рост качества 
жизни жителей округа.

- Мы понимаем, что интеллек-
туальные продукты, созданные 

на базе центра, сегодня помо-
гают нашему региону справ-
ляться с задачами, связанными 
с импортозамещением, обе-
спечением технологического 
суверенитета страны. Сегодня 
познакомился с проектами, 
реализующимися на базе За-
падно-Сибирского межрегио-
нального НОЦ и лично убедил-
ся в том, что у проектов есть 
серьезнейший потенциал для 
дальнейшей их реализации, - 
подчеркнул Руслан Кухарук. 

В ходе встречи глава реги-
она обратил внимание на то, 
что среди участников меро-
приятия присутствуют ребята, 
которые в дальнейшем свяжут 
свою жизнь с научной деятель-
ностью, а также являются цен-
ными кадрами для югорских 
предприятий и организаций.

- Наша задача - сделать так, 
чтобы в дальнейшем наши 
ребята выбирали наши вузы 
для обучения. В том случае, 
если мы взрастим югорчан в 
учебных заведениях округа, 
появится больше уверенности 
в том, что выпускники свяжут 
свою дальнейшую жизнь с 
Югрой. Наряду с этим необ-
ходимо создавать все необхо-
димые условия для молодых 
специалистов, а также тех, 

кто выбирает наш регион для 
дальнейшего трудоустройства, 
- сказал губернатор. 

Стоит отметить, что сегодня в 
югорских вузах реализуются 
17 научно-исследовательских 
проектов по тематическим 
фокусам Западно-Сибирско-
го межрегионального НОЦ. 
Сургутский государственный 
университет ведет проект 
«ЮграБиоФарм». По резуль-
татам исследований команда 
запатентовала способ выра-
щивания тимьяна обыкно-
венного в условиях гидро-
поники, а также разработала 
программу ЭВМ «Нейросете-
вой классификатор состояния 
растений». 

Нижневартовский госу-
дарственный университет 
разрабатывает научно-иссле-
довательские проекты по на-
правлению «Арктика: ресурсы 
«холодного мира» и качество 
окружающей среды, человек 
в Арктике». Среди них - про-
ект по созданию компьютер-
ной имитационной модели 
города, позволяющий прогно-
зировать экономическую эф-
фективность и экологические 
последствия инвестиционных 
проектов и управленческих 
решений. 

Югорский государственный 
университет реализует техно-
логический проект «Доступная 
и чистая энергия для малых 
поселений Арктики и районов 
Крайнего Севера». В его рам-
ках ведется разработка ком-
плексного инновационного 
решения с использованием 
возобновляемых источников 
энергии. 

Ханты-Мансийская госу-
дарственная медицинская 
академия работает над про-
ектом «Специализированные 
и функциональные продукты 
питания на основе природно-
го растительного и животного 
сырья». 

В завершение встречи Рус-
лан Кухарук поблагодарил 
участников за представленные 
инициативы. 

- Сегодня много слов про-
звучало в адрес молодых уче-
ных. Также хочется поздравить 
с предстоящим праздником и 
выразить слова благодарности 
опытным наставникам, кото-
рые делятся знаниями с наши-
ми начинающими исследова-
телями, - заключил губернатор.

МВ Алексей Шабанов.
Фото Центра социальных 

медиа Югры.
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